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Председатель: Г-н ДЕ ПИНЬЕС (Испания)
- Вопрос о Фолклендских (Мальвинских)островах /—23_7•

а) доклад Специального комитета по вопросу о 
Декларации о предоставлении независимости 
нам и народам

ходе осуществления 
колониальным стра-

ъ) доклад Генерального секретаря
с) проект резолюции
d) поправки

- Организация работы

В настоящем отчете содержатся подлинные тексты выступлений на 
русском языке и тексты устных переводов выступлений на других язы
ках. Окончательный текст будет включен в Официальные отчеты Гене
ральной Ассамблеи.

Поправки должны представляться только к подлинным текстам 
выступлений. Они должны направляться за подписью одного из членов 
соответствующей делегации в течение одной недели на имя начальника 
Секции редактирования официальных отчетов. Департамент по обслу
живанию конференций (Chief of the Official Records Editing Section, 
Department of Conference Services, room DC2-0750, 2 United Nations 
Plaza), а также быть внесены в один из экземпляров отчета.
85-64-552/А
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Заседание открывается в 11 ч, 00 и.
ПУНКТ 23 ПОВЕСТКИ ДНЯ

ВОПРОС О ФОЛКЛЕНДСКИХ (МАЛЬВИНСКИХ) ОСТРОВАХ

a) ДОКЛАД СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА ПО ВОПРОСУ О ХОДЕ ОСУЩЕСТВЛЕ
НИЯ ДЕКЛАРАЦИИ О ПРЕДОСТАВЛЕНИИ НЕЗАВИСИМОСТИ КОЛОНИАЛЬНЫМ

' СТРАНАМ И НАРОДАМ (А/40/23 (Часть VIII), А/АС. 109/835 и 
Согг.1)

b) ДОКЛАД ГЕНЕРАЛЬНОГО СЕКРЕТАРЯ (А/40/891)
c) ПРОЕКТ РЕЗОЛЮЦИИ (A/40/L.19)

d) ПОПРАВКИ (А/40/L.20)

ПРЕДОЕДАТЕЛЬ (говорит по-испански): Я хотел бы предложить,
чтобы список выступающих в прениях по этому вопросу был закрыт 
сегодня в 12 часов.

Если нет возражений, то я буду считать это решение принятым.
Решение, принимается.
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ (говорит по-испански): Я предоставляю слово

Докладчику Специального' комитета по вопросу о ходе осуществления 
Декларации о предоставлении независимости колониальным странам и 
народам г-ну Ахмаду Фаруку Арнуссу, представителю Сирийской Араб
ской Республики, который выступит с докладом Комитета.

Г-н АРНУСС (Сирийская Арабская Республика) Докладчик Спе
циального комитета по вопросу о ходе осуществления Декларации о 
предоставлении независимости колониальным странам и народам (Спе
циальный комитет 24-) (говорит по-английски): В качестве Док
ладчика Специального комитета по вопросу о ходе осуществления 
Декларации о предоставлении независимости колониальным странам и 
народам я имею честь представить Генеральной Ассамблее главу XXVI 
доклада Специального комитета (А/40/23 (4acTbVIII)j которая 
касается вопроса о Фолклендских (Мальвинских) островах.
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(Г-н. Арнусс
Специальны^ ...-----  - ^

При рассмотрении этого вопроса Специальный комитет руковод
ствовался резолюцией 39/91 Генеральной Ассамблеи от 14 декабря 
1984 года об осуществлении Декларации о предоставлении незави
симости колониальным странам и народам, а также резолюцией 39/6 
от I ноября 1984 года, касающейся этой территории.

В связи с рассмотрением этого вопроса, Специальный комитет 
заслушал заявления по этому вопросу, сделанные Постоянными пред
ставителями Соединенного Королевства и Аргентины, а также заяв
ление представителя-советника Законодательного совета Фолкленд
ских (Мальвинских) островов и двух частных лиц, заинтересованных 
в этом вопросе.

После рассмотрения этого вопроса Специальный комитет на 
своем 1285-ом заседании 9 августа 1985 года принял проект резо
люции, который отражен в пункте 14 этой главы. В этой резолюции 
Комитет, среди прочего, вновь настоятельно призывает возобновить 
переговоры между двумя правительствами и вновь заявляет о своей 
поддержке возобновленной миссии добрых услуг, предпринятой Гене
ральным секретарем.

Упомянутые заявления содержатся в стенографическом отчете о 
1285-ом заседании Комитета, в документе (a/ac.109/FV.1285).

Г-н КАПУТО (Аргентина) (говорит по-испански): Вновь вопрос
о Мальвинских островах выносится на рассмотрение Генеральной 
Ассамблеи Организации Объединенных Наций.

Аргентина никогда не прекращала заявлять о своем суверени
тете над Мальвинскими островами, Южной Георгией и Южными Сандвиче
выми островами как составной и неотъемлемой части своей террито
рии. Более полутора столетия назад, Соединенное Королевство 
силой лишило мою страну ее суверенитета над этими островами. .
Но этот акт насилия не лишил нас наших прав и не уменьшил закон
ности наших требований перед международным сообществом. Как 
всем известно, этот вопрос лежит в основе спора и проблем, кото
рые существуют сегодня между Аргентиной и Соединенным Королевством.
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Всем известен также тот факт, что демократическое прави
тельство Аргентины заявляет о своем желании решить эту проблему 
путем мирных переговоров. Это совершенно оцределенно не пустое 
заявление, а твердое решение моего правительства, решение, при
нятое нами в отношении всех международных споров, в которые мое 
правительство вовлечено или может быть вовлечено. Это также 
выражение наших чаяний и надежд перед лицом продолжающихся во 
всем мире конфликтов. Это - выражение нашей приверженности 
делу сотрудничества во всех усилиях по мирному разрешению подоб
ных проблем. Мы считаем, что рациональное мышление при рассмо
трении проблем, разум при достижении решений и добрая воля при 
понимании своих соседей и при занятии практических и гибких по
зиций - короче говоря, борьба за законопорядок и стремление к 
достижению равенства между государствами значительно уменьшат 
страдания и беспокойство, которые давлеют сегодня над миром в 
результате несправедливости, нетерпимости и высокомерия на ме
ждународной арене. .

Правительство Аргентины убеждено, что помимо того, что 
международный правопорядок и урегулирование споров мирными 
средствами составляют основу мирного сосуществования государств, 
они также являются сегодня самыми практическими, простыми и 
эффективными мерами для решения конфликтов. Мы подтвердили это, 
положив конец нашему спору с Чили о канале Бигл, длившемуся 
столетие. Это то, во что мы продолжаем верить, сотрудничая в 
поисках решений проблем, с которыми мы сталкиваемся в нашем ре
гионе и в мире в целом. Это то, чего мы придерживаемся в поисках 
понимания с Соединенным Королевством для того, чтобы решить 
проблемы, разделяющие нас сегодня.

В этих действиях Аргентина встречает постоянное и полезное 
сотрудничество со стороны Организации Объединенных Наций, за 
что мое правительство глубоко признательно. Мы также хотим

(Г-н. Капу то, Аргентина)
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высказать нашу признательность. Генеральному секретарю за его 
постоянный интерес и напряженные поиски необходимого сближения 
сторон, которое способствовало бы проведению плодотворных пере
говоров.

В настоящее время между Аргентиной и Соединенным Королевством 
не ведется переговоров для решения их разногласий. Несмотря на 
добрую волю, выражаемую моим правительством, ясно, что все воз
можности начать подобные переговоры сейчас заблокированы.

(Г-н Кануто, Аргентина
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Столкнувшись с этой ситуацией, группа дружественных стран пред
ложила, чтобы международное сообщество, представленное Генеральной 
Ассамблеей, призвало их начать диалог. Чтобы поддержка этого при
зыва ни у кого не вызывала чувства ущемленноети, вышеупомянутые 
дружественные страны выразили желание о том, чтобы проект резолюции 
не содержал никаких положений или ссылок, которые могли бы навести 
на мысль о том, что была занята позиция, поддерживающая ту или иную 
сторону. Проект резолюции, который начинается подтверждением су
ществования спора, рекомендует, чтобы в этом случае был применен 
основной метод, признанный международным сообществом, а именно, 
мирные переговоры между заинтересованными сторонами.

Правительство Аргентины серьезно изучило данное предложение и 
после долгого обсуждения этого вопроса решило проголосовать в его 
поддержку в этой Ассамблее.

Я считаю своим долгом объяснить Ассамблее основные соображения 
и причины, учитывая которые мое правительство приняло это решение, 
а также ясно изложить позицию Аргентины, и я надеюсь помочь в уточ
нении смысла проекта резолюции, за которую будут голосовать в Гене
ральной Ассамблее.

Во-первых, я должен подчеркнуть, что предложенный текст не 
включает ссылок или положений, которые Аргентина высоко ценит и 
которые содержались в предыдущих проектах резолюций. Голосуя за 
этот проект резолюции, правительство Аргентины несомненно делает 
жест доброй воли в целях содействия началу переговоров.

Важное значение, которое Аргентина придает основному принципу, 
лежащему в основе мирного урегулирования споров, проистекает из 
обеспокоенности Аргентины тем, что произойдет, если в самые бли
жайшие сроки он не будет применен к данной ситуации.

Действительно, для международного сообщества ясно, что неспо
собность разрешить спор уже порождает проблемы, которые выходят за 
рамки двусторонней сферы, затрагивают остальное международное 
сообщество и могут выйти из-под контроля.

(Г-н Капуто, Аргентина)
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Примером этого факта является проблема рыболовства в южной 
части Атлантики, где существует опасность разграбления основных 
природных ресурсов и создания серьезного беспорядка на мировых 
рынках. Другой вопрос, который Аргентина считает особенно серьез
ным, это милитаризация данного региона. Как мы уже заявляли на 
других форумах, правительство Аргентины обязано заявить здесь о 
своей обеспокоенности существованием и масштабами военных укрепле
ний и техники Соединенного Королевства на Мальвинских Островах. 
Помимо ограниченных намерений, которыми, возможно, руководствова
лись некоторые члены британского правительства, политические лиде
ры, и, конечно, помимо пожеланий народа Соединенного Королевства, 
присутствие этих военных объектов перед лицом несуществующей сегод
ня военной угрозы со стороны Аргентины,несоизмеримость их масштабов 
с численностью населения и количеством ресурсов территории рано 
или поздно приведет к их оправданию, с точки зрения стратегических 
целей, которые выходят за рамки простой защиты островов и их жите
лей. Таким образом, будет создан источник международной напряжен
ности в районе, где его раньше не существовало, в результате чего 
возникнет серьезная угроза миру и стабильности во всем регионе.

Сталкиваясь с этой и другими опасностями, которые могут воз
никнуть, правительство Аргентины полностью осознает тот факт, что 
самый простой, быстрый и эффективный путь ликвидации такой опас
ности лежит именно в возобновлении переговоров между Аргентиной и 
Соединенным Королевством в целях урегулирования спора в целом. 
Именно поэтому оно заняло благоприятную позицию в отношении смысла 
проекта резолюции A/40/L.19, по которой международное сообщество, 
независимо от любых других соображений, призывает стороны к перего
ворам.

Правительство Аргентины также учитывает мнение своего собствен
ного народа в отношении этой проблемы. С момента восстановления 
демократии в Аргентине основной задачей нашего правительства явля
ется упрочение принципа мирного и цивилизованного сосуществования

(Г-н Капуто, Аргентина)
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как в нашем сообществе, так и во всем мире в целом. С точки зре
ния аргентинского правительства, нет и не может быть двух разных 
политических курсов в этом отношении: один - внутри страны, другой
вне ее. Вот почему, как я уже указывал, мы избрали принцип мирного 
решения международных споров в качестве одного из кардинальных прин
ципов нашей внешней политики. Именно так мы поступали и будем про
должать поступать. Именно поэтому мы считаем необходимым, чтобы 
международное сообщество поддержало всю важность этих принципов 
применительно к Мальвинским островам, не предопределяя требований 
той или другой стороны, я опять повторяю, не предопределяя. Если 
это не будет сделано, если народы Организации Объединенных Наций 
не поймут этого процесса, какой другой путь может быть найден для 
решения этого спора?

К счастью, мы видим, что желание решить этот спор мирным путем 
разделяется многими правительствами и народами в мире, включая мно
гих видных политических деятелей в Соединенном Королевстве. В хо
де переговоров с последним мы установили объем проблем и возмож
ность их решения, если при этом будет проявлена добрая воля, добро
совестность и изобретательность.

Эта убежденность, которая разделяется большой группой дружест
венных стран, является решающим фактором для принятия короткого 
проекта резолюции сейчас на Ассамблее. Мы считаем нашим долгом 
предпринять этот шаг, чтобы помочь всем нациям поддержать этот 
проект резолюции. Мы были бы особенно рады, если бы нынешнее пра
вительство Великобритании также оказало бы поддержку, с тем чтобы 
раз и навсегда разумным и цивилизованным образом мы могли присту
пить к урегулированию наших разногласий.

Вопреки пожеланиям Аргентины и,я полагаю, подавляющего большин
ства международного сообщества, мы с сожалением констатируем, что 
Соединенное Королевство внесло поправку к проекту резолюции, где 
делаются ссылки на принцип самоопределения.

(Г-н Капуто, Аргентина)
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Я говорю с сожалением, потому что эта поправка,внося элемент, 
характеризующий позиции сторон, может предопределить окончательное 
решение, которое должно быть найдено на переговорах, исказить цели 
проекта резолюции и помешать усилиям ее авторов, а также мерам, 
предпринимаемым Аргентиной, по содействию мирному урегулированию 
споров.

Я говорю с сожалением, потому что эта поправка может исказить 
позицию Аргентины по двум вопросам, которым мы уделяем особое вни
мание, а именно: осуществлению принципа самоопределения народов и
судьбы населения островов.

Аргентина выступала и всегда будет выступать за принцип само
определения народов. Иначе не может быть, ибо мы стеши государст
вом, борясь за этот самый принцип. Многие делегации правит льств, 
представленные здесь, также стали государствами в результате дости
жения самоопределения, и они все знают, что Аргентина всегда была 
в авангарде стран, которые решительно и настойчиво боролись за 
признание своей независимости в международном сообществе и на всех 
форумах. Я думаю, что нет лучшего свидетельства нашей поддержки 
значения этого основного принципа в нашем современном мире. Все 
государства знают, что есть и другие не менее важные основные 
принципы, которые признаны международным сообществом, такие, кем 
право на территориальную целостность, недопустимость оккупации 
территорий силой и ограничение прав иностранных граждан на узако
нивание таких действий.

(Г-н Капуто, Аргентина)
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Именно этот последний вопрос рассматривается в данном случае.
И хотя Аргентина в целях облегчения начала переговоров согласилась 
с тем, чтобы эти принципы не включались в резолюцию, хотя в преды
дущих резолюциях они содержались, было бы смехотворно вносить вмес
то них принцип, который поддерживает Соединенное Королевство, с тем 
чтобы помешать началу переговоров.

Не говоря о глубоком значении этого принципа и о том, что его 
применение в данном случае спорно по вышеприведенным причинам, ссыл 
ка на принцип самоопределения могла бы вызвать сомнение по поводу 
позиции Аргентины в отношении населения островов. Это также вызы
вает сожаление Аргентины, население которой сформировалось в ре
зультате большого притока эмигрантов и которая была и остается од
ной из стран, где величайшая терпимость, открытость и понимание 
проявляются в отношении людей любого происхождения. Согласно нашим 
традициям и практике в рамках наших границ уважались самые разнооб
разные формы жизни и культурные традиции. Поэтому со стороны Арген 
тины не может быть никакого отрицания прав, а, напротив, лишь ува
жение и гарантии в отношении образа жизни нынешних жителей Мальвин
ских островов.

Помимо искажения смысла проекта резолюции и создания замеша
тельства, поправка, предложенная Соединенным Королевством, вызывает 
сомнение о его намерениях.

Как указывалось ранее, Аргентина последовательно защищает прин
цип самоопределения. Однако мы удивлены тем, что Соединенное Коро
левство предлагает применить его в данном спорном случае, когда 
всего лишь 15 дней назад в Совете Безопасности они использовали 
право вето в том, что касается его применения в отношении Намибии, 
где необходимость его применения не вызывает никаких сомнений.
Более понятно, но тем не менее странно то, что для решения вопроса 
о Гонконге Соединенное Королевство фактически разумно согласилось с 
преобладанием принципа территориальной целостности над принципом 
самоопределения. С нашей точки зрения, подобная позиция заслужива
ет всяческого одобрения.

(Г-н Капуто, Аргентина)
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Но, к сожалению, такой селективный и произвольный подход со 
стороны Соединенного Королевства вызывает сомнение о его намерениях 
при представлении поправки, содержащейся в документе A/40/L.20. 
Действительно ли Соединенное Королевство стремится к тому, чтобы 
принцип самоопределения был применен в спорном случае или же оно 
просто пытается подорвать призывы международного сообщества к мир
ному разрешению споров.

Аргентина не боится обсуждения с Соединенным Королевством всех 
этих проблем за столом переговоров. Наше правительство глубоко 
убеждено в том, что, как я заявлял ранее, при наличии доброй воли, 
добросовестности и изобретательности все разногласия между двумя 
сторонами постепенно будут преодолены. Мы считаем, что было бы по
зитивным вкладом в работу Организации Объединенных Наций в связи с 
ее сороковой годовщиной, если бы оба государства сели за стол пере
говоров и приступили к решению своего спора мирным цивилизованным и 
разумным образом. Вовсе не случайно статья 1 Устава Организации 
Объединенных Наций гласит:

"...проводить мирными средствами в согласии с принципами 
справедливости и международного права, улаживание или 
разрешение международных споров или ситуаций, которые мо
гут привести к нарушению мира".
Проект резолюции A/40/L.19 содержит простую просьбу о том, что

бы данный принцип применялся в этом случае. Аргентина принимает 
данный проект. Мы хотели бы, чтобы и правительство Соединенного 
Королевства приняло его.

Я выступал на этой Ассамблее от имени правительства, которое 
выражает свободную волю народа, правительства, которое сегодня 
действительнно представляет аргентинский народ, правительство, ко
торое вместе с нашим народом избрало путь разума и здравого смысла.

Именно поэтому сегодня мы говорим вместе со многими странами 
на общем языке демократии, на том самом языке, на котором должно 
говорить Соединенное Королевство. Именно на основе этой общности 
мы сможем приступить к переговорам.

(Г-н Капуто, Аргентина)
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Г-н МАСИЕЛ (Бразилия) (говорит по-английски): Мое сегодняшнее
присутствие на трибуне, чтобы выступить в прениях по пункту 23, не 
объясняется желанием или необходимостью вновь излагать позицию 
бразильского правительства по вопросу о Мальвинских островах. Я по
лагаю, что наша позиция хорошо известна. Цель моего выступления с 
этой трибуны сегодня заключается в том, чтобы официально представить 
проект резолюции A/40/L.19 от имени всех ее авторов: Алжира, Бра
зилии, Ганы, Индии, Мексики, Уругвая и Югославии.

Мне поручена простая задача, потому что предложение, которое мы 
представляем сегодня на одобрение Генеральной Ассамблеи, является 
очень простым, эта задача становится еще проще, если учесть толко
вание текста, находящегося на рассмотрении членов Ассамблеи, кото
рое правительство Аргентины уже дало с этой трибуны. Данный проект 
резолюции является коротким, простым и понятным. В восьми кратких 
пунктах проекта, написанных простым языком, имеется в виду одна 
ц ль - цель сближения двух государств-членов, чтобы начать перегово
ры в духе Устава Организации Объединенных Наций с помощью Генераль
ного секретаря, который позднее проинформирует Генеральную Ассамб
лею о достигнутом прогрессе.

Я не думаю, что с нашей стороны требуется детальное объяснение. 
Тем не менее, с вашего позволения, я сделаю ряд замечаний, чтобы 
выделить некоторые основные черты этого проекта. Некоторые из них 
уже освещались министром иностранных дел Аргентины.

Мое самое важное замечание касается характера предложения.
Данный проект резолюции не касается существа, он является второсте
пенным или процедурным. В нем не содержится ссылок на предыдущие 
резолюции по этому вопросу, с тем чтобы его не могли истолковать 
как пристрастный. В нем не затрагиваются достоинства или недостат
ки позиций одного или другого государства. Это нейтральный документ, 
процедурный проект, и поэтому как таковой он не может затрагивать и
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(Г-н Масиел, Бразилия)

не затрагивает принципиальную политическую позицию, занятую той 
или иной из заинтересованных сторон. Двум странам - Аргентине и 
Соединенному Королевству предстоит путем консультаций и, если они 
пожелают, с помощью Генерального секретаря разработать повестку 
переговоров, определить ее элементы и методы их работы, установить 
место проведения переговоров и т.д.
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Единственное, что Генеральная Ассамблея просит их сделать, - 
это начать переговоры по Мальвинским (Фолклендским) островам, а 
также определить пути нормализации двусторонних отношений в соот
ветствии с Уставом Организации Объединенных Наций, который подпи
сали обе договаривающиеся стороны. В формулировке "в соответст
вии с Уставом"содержащейся в проекте резолюции, делается попытка 
охватить все соответствующие принципы и положения Устава, а также 
все права, ими предусмотренные. Другими словами, он не исключает 
возможного использования каждой из договаривающихся сторон любого 
положения Устава, которое может быть применимо к вопросам, по ко
торым ведутся переговоры.

Как Аргентина, так и Соединенное Королевство являются опытны
ми странами в области дипломатии и ведения переговоров; Соединен
ное Королевство, возможно, обладает даже большим опытом, поскольку 
эта страна старше по происхождению и в прошедшие столетия и годы 
она вела переговоры как со своими друзьями, так и со своими быв
шими противниками, и всегда с успехом.

Это укрепляет наши надежды на то, что Буэнос-Айрес и Лондон 
позитивно ответят на призыв, содержащийся в данном проекте резо
люции и, как можно быстрее, приступят к переговорам. Фактически 
я просто не могу себе представить, что с учетом этой возможности, 
а также с учетом сбалансированного и нейтрального характера про
екта, находящегося у нас на рассмотрении, любая страна, представ
ленная в этом зале,не сможет поддержать наше предложение.

И все же я опечален тем, что Соединенное Королевство распро
странило поправки в документеA/40/L.20 и, если последние будут 
приняты, они полностью исказят проект резолюции.

Все признают, что принцип самоопределения является одним из 
основных в Уставе Организации Объединенных Наций. Все также со
гласны с тем, что фраза в конце пункта первого постановляющей 
части ("в соответствии с Уставом Организации Объединенных Наций")

(Г-н Масиел, Бразилия)
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касается права на самоопределение. Однако мы не обсуждаем прин
цип или право на самоопределение, которое не вызывает сомнений.
В поправке Соединенного Королевства вызывает возражения то, что 
она непосредственно привносит существенный компонент в текст про
екта резолюции, который нанес бы ущерб его чисто вспомогательному 
характеру*. Более того, Генеральная Ассамблея в данном конкретном 
случае не выступает в качестве посредника, и ее призыв будет ус
пешным лишь в том случае, если она не будет вдаваться в подробно
сти, которые должны быть определены самими сторонами, участвующи
ми в переговорах. Данный проект резолюции фактически представ
ляет собой только призыв, искренний призыв к двум странам присту
пить к переговорам.

Я уверен, что Соединенное Королевство пересмотрит свою ини
циативу с учетом данного объяснения и особенно с учетом двух упо
мянутых мной ранее заверений, о которых официально вновь заявил 
министр иностранных дел Аргентины, а именно того, что, во-первых, 
наше предложение по своей сути не может повлиять и не влияет на 
принципиальные позиции каждой из сторон, и во-вторых, что послед
нее предложение пункта 1 постановляющей части ("в соответствии с 
Уставом Организации Объединенных Наций") включает в себя все по
ложения и принципы Устава.

Г-н ПАС АГИРРЕ (Уругвай) (говорит по-испански): Моя делега
ция является автором проекта резолюции A/40/L. 19 "Вопрос о Фолк
лендских (Мальвинских) островах". Уругвай как латиноамериканская 
страна региона Южной Атлантики особенно заинтересована в решении 
этой проблемы, которая затрагивает нас непосредственно.

Действительно, существование споров в районе, прямо влияющих 
на экономику и безопасность нашей страны и, более того,

* Она была бы не только плеонастической, но также нарушила 
бы равновесие, достигнутое в предлагаемом проекте резолюции.

(Г-н Масиел, Бразилия)
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затрагивающих нашу ответственность за поддержание мира и безопас
ность в данном регионе в соответствии с существующими международ
ными договорами, является предметом глубокой озабоченности Уругвая.

Наше авторство в отношении этого проекта резолюции свидетель
ствует о такой обеспокоенности, а также о нашем стремлени к тому, 
чтобы конфликт в отношении Мальвинских островов и все связанные с 
этим проблемы были полностью и окончательно решены путем исполь
зования средств мирного урегулирования международных споров, в со
ответствии с Уставом Организации Объединенных Наций.

В первую очередь, решающим шагом, к которому призывает между
народное сообщество, явится начало переговоров между вовлеченными 
в конфликт сторонами, то есть между Аргентинской Республикой и Со
единенным Королевством Великобритании и Северной Ирландии.

Печальные события 1962 года, как хорошо известно, привели к 
серьезному ухудшению отношений между этими двумя государствами, 
которые связывают длительные традиционные отношения дружбы и со
трудничества. В нормализации их отношений заинтересованы не только 
аргентинское и британское правительство, которые уже неоднократно 
заявляли об этом. но и все международное сообщество, и такая нор
мализация должна быть тесно связана с мирным и прочным решением 
всех имеющихся разногласий.

Ассамблее не следует предопределять составные элементы или 
факторы, которые лежат в основе решения данных проблем. Однако в 
компетенцию и круг полномочий Генеральной Ассамблеи входит рассмо
трение любого вопроса или проблемы, охватываемых Уставом и его 
конкретной юрисдикцией, позволяющей обсуждать любые вопросы, каса
ющиеся поддержания международного мира и безопасности, а также вы
несения рекомендаций относительно мирного урегулирования ситуаций, 
могущих нанести ущерб всеобщему благосостоянию или дружеским отно
шениям между странами. В рамках этого контекста Генеральная Ас
самблея должна предпринимать своевременные и необходимые шаги с 
целью способствовать эффективному урегулированию таких ситуаций 
или вопросов, учитывающих специфические особенности и условия.

(Г-н Пас Агирре, Уругвай)

г
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Моя делегация считает, что в соответствии с этими критериями 
в данном конкретном случае, находящемся у нас на рассмотрении, 
необходимо принять такие шаги, которые могли бы привести к перво
му этапу процесса, способствующего нахождению полного и взаимо
приемлемого решения, то есть речь идет о придании первоначального 
импульса, с помощью которого будет начата соответствующая процеду
ра. По нашему мнению, именно такую роль должна сыграть Генераль
ная Ассамблея в данном конкретном случае, а именно - обратиться с 
просьбой к сторонам начать переговоры с целью нахождения путей и 
способов мирного и прочного решения существующих разногласий, и 
в то же время просить Генерального секретаря и далее осуществлять 
его миссию добрых услуг, для того чтобы сблизить позиции сторон и 
оказать им помощь в соблюдении того, что от них требуется, выра
жая тем самым волю международного сообщества.

(Г-н Пас Агирре, Уругвай)
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Проект резолюции A/40/L.19 таким образом обладает исключитель
но процедурными характеристиками. Включение других элементов, в 
частности тех, которые касаются основополагающих вопросов, не бы
ло бы целесообразным и это могло бы подорвать ту цель, к которой 
мы все стремимся, а именно, эффективно осуществить процесс перего
воров между сторонами.

Чего мы хотим, к чему мы стремимся на благо всех, для дости
жения мира и взаимопонимания между народами - это, чтобы Аргентина 
и Соединенное Королевство сели за стол переговоров, для того чтобы 
начать диалог, который приведет к мирному решению их противоречий. 
Таким образом они смогли бы за столом переговоров и в соответству
ющее время обсудить все основополагающие вопросы, которые лежат в 
основе их разногласий.

По этой причине моя делегация не может поддержать и будет го
лосовать против поправок, представленных Соединенным Королевством, 
в документе A/40/L.20,

Нет ничего дальше от основных принципов внешней политики моей 
страны, чем неуважение принципа самоопределения народов. Уругвай 
стал независимым государством и вошел в состав международного со
общества только лишь благодаря свободному осуществлению своего 
права на самоопределение. Тем не менее, в контексте вопроса, кото
рый мы рассматриваем, а также исходя из проекта резолюции, одним 
из авторов которого мы являемся, мы считаем, что поправка, пред
ставленная Соединенным Королевством, не будет способствовать поис
кам путей к проведению переговоров и приведет к созданию препят
ствий на пути таких переговоров.

В поправке не просто подтверждается принцип, который зафикси
рован в нашем Уставе и лежит в основе всей деятельности нашей Ор
ганизации, речь идет прежде всего о конкретном применении этого 
принципа в отношении вопроса о Мальвинских островах. В этот во
прос вовлечены различные принципы международного права, и различия 
между сторонами зависят от того, какие принципы используются для 
решения проблем существа

(Г-н Пас Агирре, Уругвай)

*
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Если сейчас в проекте резолюции, носящем чисто процедурный 
характер, будет содержаться конкретное упоминание лишь об одном из 
принципов, применяемых в отношении существа вопроса, то результат 
будет следующим: во-первых, будет привнесен существенный элемент,
который повлияет на решение вопроса существа и таким образом по
мешает принятию резолюции одной из сторон; во-вторых, текст ста
нет несбалансированным в результате упоминания лишь одного важного 
принципа, в то время как существуют и другие принципы, которые за
креплены в Уставе, такие как суверенитет и территориальная целост
ность государства, а также мирное разрешение конфликтов; в-тре
тьих, нарушится исключительно процедурный характер данного проек
та резолюции, и это подорвет основную единственную цель этого про
екта - способствовать началу этих переговоров.

Таким образом, принятие этой поправки не отвечало бы реали
стичной и искренней цели положить начало переговорам. Это приве
ло бы к парадоксальному положению, когда принцип самоопределения 
народов, являющийся основным в процессе деколонизации, станет не
преодолимым препятствием на пути этого процесса. Моя делегация 
вновь подтверждает, что в данной обстановке самым важным и сущест
венным в вопросе о Мальвинских островах, а также предпосылкой для 
решения этой проблемы является начало переговоров. Проект резо
люции A/40/L.19 стремится именно к этому и только к этому. Речь 
идет не о том, применять или не применять принцип самоопределения 
или другие принципы международного права. Речь идет о переговорах 
между сторонами по существу проблемы. В соответствующее время 
будут рассмотрены и другие вопросы, но,для того чтобы это стало 
возможным, крайне необходимо,чтобы стороны прежде всего сели за 
стол переговоров и приступили к таким переговорам; в противном 
случае мы никогда не начнем этого процесса и никогда не найдем 
окончательных решений.

Позиция моей страны по этому основному вопросу 
ясна. Мы всегда поддерживали право Аргентины на 
Мальвинские острова, поскольку у них на это больше оснований,

(Г-н Пас Агирре, Уругвай)
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но,так как с этим не согласно Соединенное Королевство, мы считаем, 
что сейчас не время и не повод для обсуждения вопросов существа.

Я повторяю, что Уругвай особенно заинтересован в окончатель
ном решении этого спора, и мы твердо убеждены в безотлагательной 
необходимости ослабить международную напряженность в южной части 
Атлантики и превратить этот регион в зону мира и сотрудничества. 
Именно эта цель преследуется в проекте резолюции, одним из авто
ров которого является Уругвай, и мы считаем, что эффективность 
этого проекта будет подорвана предлагаемой поправкой.

Короче говоря, моя делегация считает, что,одобрив этот проект 
резолюции, Генеральная Ассамблея будет способствовать установле
нию добрых отношений между народами.

Уругвай стремится к искреннему и открытому диалогу между Ар
гентиной и Соединенным Королевством. Моя страна поддерживает хо
рошие отношения с обеими этими странами, корни которых уходят к 
истокам создания нашего государства. Стремясь к достижению взаи
мопонимания и исходя из интересов двух дружественных наций, Арген
тины и Соединенного Королевства, из интересов их будущих отноше
ний, необходимо без промедления начать конструктивный диалог. По
этому мы считаем, что Генеральная Ассамблея внесет позитивный 
вклад в дело мира, приняв проект резолюции A/40/L.19 в его настоя
щем виде, без предложенных поправок.

Г-н АЛЬБАК ОЛЬГИН (Колумбия) (говорит по-испански): Моя де
легация не будет сегодня повторять те аргументы, которые мы уже вы
сказывали в поддержку нашей позиции относительно обсуждаемого во
проса. Они хорошо известны членам Ассамблеи.

Цель моего выступления состоит в том, чтобы просто подчерк
нуть то значение, которое придает мое правительство вопросу о 
Мальвинских островах. Этот вопрос находится в центре внимания 
международного сообщества в связи с теми его аспектами, которые 
влияют на международный мир и безопасность, а также в связи с

(Г-н Пас Агирре. Уругвай)
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ответственностью и обязательствами, налагаемыми в соответствии с 
Уставом, и основными принципами международного права. Аргентина, 
которая обеспечила себе более безопасное будущее, вернувшись на 
путь истинно демократических традиций, имеет право увидеть вопло
щенными в жизнь те необходимые шаги, которые привели бы к установ
лению соответствующих рамок для эффективных переговоров.

Моя страна решительно поддерживает мирное и окончательное 
решение этой проблемы в соответствии с Уставом, резолюциями Орга
низации Объединенных Наций и решениями движения неприсоединения.

Притязания Аргентины, как считают некоторые, не потеряют свою 
силу с течением времени. Территория Мальвинских островов в соот
ветствии с мнением хорошо известного аргентинского юриста, находи
лась под незаконным управлением Соединенного Королевства после за
воевания ее силой, югда было изгнано законное правительство, ко
торое мирно осуществляло свои суверенные права, исходя из испан
ского правопорядка.

(Г-н Альбан Ольгин, Колумбия)
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Мк вполне можем жить' в двадцатом веке и беспокоиться об 
интересах народов» Но никакие слова и никакие привилегии права 
сильного не могут ликвидировать приобретенные государством права 
Республика Аргентина с качала своей независимости унаследовала 
территориальную юрисдикцию и суверенитет, которые с XVI века 
осуществлялись испанской короной. Аргентина никогда не отказыва 
лзсь от этого права»

Уместно напомнить пункт 6 резолюции 1514 (XV), в котором 
говорится:

"Всякая попытка, направленная на то, чтобы частично 
или полностью разрушить национальное единство и территори
альную целостность страны, несовместима с целями и принци
пами Устава Организации Объединенных Наций"»
Исторические притязания Аргентины по-прежнему привлекают 

внимание и опираются на солидарность международного сообщества, 
что находит свое отражение в той широкой поддержке, которую Ге
неральная Ассамблея оказывает всем резолюциям по этому вопросу, 
а также процессу переговоров» Моя страна по-прежнему выступает 
за диалог между сторонами без всяких предварительных условий в 
отношении спорного вопроса» Подобный диалог должен использовать 
рамки, предлагаемые Организацией Объединенных Нации, а также цен 
ную помощь, которая оказывается Генеральным секретарем» Обе сто 
роны продемонстрировали искреннюю приверженность своим междуна
родным обязательствам, что, безусловно, найдет отражение в диало 
ге между ними»

Ыь: все знаем об исторических узах и о континентальной соли
дарности, которые связывают мою страну с Аргентиной» Мы также 
поддерживаем давние тесные связи с Соединенным Королевством» По 
этому наша делегация подошла к этому вопросу с объективностью, 
которую требуют его значимость и важность»

чГ-н Альбан Ольгин, Кол7/м5кя)
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Когда я когда-то касался этого вопроса, я сказал, что реше
ния двусторонних противоречий при помощи норм права показывают 
пример другим странам; они доказывают, что нормы права являются 
едиными для всех, т»е«, другими словами, они могут быть примене
ны при любых обстоятельствах во всех регионах мира» Альтернати
вой этому является использование силы, что во всех случаях пред
ставляет собой негативный прецедент, противоречащий тому, к чему 
стремится международное сообщество о Речь идет не просто о начале 
переговоров, но и о завершении этих переговоров, речь идет о воз
можности с помощью проявления доброй воли сторонами добиться 
юридически реальных решений, что, как в данном случае, показывает 
необратимую универсальную тенденцию к деколонизации, т«е. одного 
из тех благородных дел, за которые Организация Объединенных Наций 
столь решительно боролась со времени своего создания»

Сегодня на рассмотрении Генеральной Ассамблеи находится про
ект резолюции A/40/L.19, одним из авторов которого является моя 
делегация и в'котором Генеральная Ассамблея обращается к прави
тельствам Аргентины и Соединенного Королевства с просьбой начать 
переговоры с целью отыскания мирных средств для мирного урегули
рования всех аспектов будущего Мальвинских островов в соответ
ствии с Уставом Организации Объединенных Наций»

Мы подтверждаем наше доверие Генеральному секретарю и мы 
будем продолжать поддерживать его усилия, направленные на убежде
ние обеих сторон возобновить, переговоры с целью отыскания мирно
го решения этого спора»

Аргентина пользуется поддержкой и солидарностью Колумбии с 
того самого момента, когда были скопированы Мальвинские острова» 
Мы сегодня предлагаем сторонам заключить широкое соглашение»

Г-н СУКРЕ ФИГАРЕПЬЯ (Венесуэла) (говорит по-испански): Вот
уже в четвертый раз после 1981 года обсуждается вопрос об остро
вах, которые Чарльз Дарвин посетил еще в 1832 году и которые мы

(Г-н Альбан Ольгин, Колумбия)
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испано-говорящие народы, называем Мальвинскими, что напоминает 
нам о печальном £акте, что время проходит быстро, однако это не 
происходит также быстро с позициями людей, которые цепляются за 
свои эмоциональные идеи и предрассудки и отказываются объективно 
оценивать реальность» Вполне очевидно, что времена меняются, нс 
что слишком часто память не отражает реальности прошлого» Только 
тогда мы будем располагать критерием справедливости, критерием, 
на котором мы можем основывать каши позиции, когда мы будем рас
сматривать такие важные вопросы, как этот, в условиях восстанов
ления между двумя странами взаимоотношений дружбы и сотрудниче
ства, которые всегда были характерны для этих стран»

Когда делегация Венесуэлы выступает с подобным утверждением, 
она знает, что на карту поставлены два основополагающих принципа: 
во-первых, принцип, связанный с международной моралью, а именно: 
уважение исторической правды, и, во-вторых, принцип международно
го права - мирное урегулирование споров между государствами в 
соответствии с Уставом данной Организации, представляющей высшую 
степень взаимопонимания среди народов»

Я могу искренне заявить о том, что делегация Венесуэлы, при
нимая участие в данном обсуждении, руководствуется именно этими 
двумя принципами» Б основе нашей позиции нет враждебности по от
ношению к какой-либо стране, а что касается Великобритании, то 
здесь даже наоборот - историк внушает нам уважение и почтение к 
этой стране» Героический легион из Великобритании оказывал нам 
помощь в нашей борьбе за независимость, он сражался вместе с нами 
в битве при Карабобо. На монументе в память о наших героях высече
ны имена солдат из этого легиона, но что еще более важно, газе
та "Эль Коррее цель Ориноко, которая выражала идеи независимости 
нашего освободителя и которая выходила в моем родном городе Боли
варе, печаталась с помощью печатного пресса, привезенного в этот 
город мужественным и умным подданным Великобритании»

(Г-н Сукре Фигарелья, Венесуэла)
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Это были свободомыслящие люди, которые приехали в Латинскую 
Америку без идей колониализма» Они лелеяли высокие идеи свободы 
и демократии, они полностью отождествляли себя с нашим делом не
зависимости и выступали вместе с нами против колониализма» Эти 
люди являются носителями идеи отождествления самых благородных 
целей Европы с либерализмом в Латинской Америке»

Я осмелюсь сказать, что именно так считает Европейское со
общество сейчас, когда оно рассматривает будущее Латинской Аме
рики в плане укрепления демократии, экономического сотрудничества 
и ликвидации колониализма „ '

В свете событий, свидетелями которых мы являемся после так 
называемой Мальвинской войны, мы должны объективно изучить ситуа
цию, существующую на нашем континенте, в связи с тем, что одна 
страна, несмотря на свое колониальное прошлое, считает, что само
определение не может существовать без суверенитета и что защита 
территории более законна, чем любая случайная оккупация с помощью 
применения силы»

Для Венесуэлы урок Мальвин совершенно ясен: у кого больше 
прав, у группы людей, оккупирующих данную территорию без законных 
на тс оснований, или у страны, которая претендует на суверенитет 
над этой территорией в силу исторических причин, которые никто не 
подвергает сомнению?

Иными словами, имеют ли сотни поселенцев на Мальвинских 
островах больше прав, чем страна, пользующаяся суверенитетом над 
этой территорией? Это - не "противоречие между понятиями само
определение и суверенитет» Это - две противоположные концепции» 
Это просто вопрос о тем, кому принадлежит суверенитет над данной 
территорией по совершенно ясным историческим причинам»

(Г-н Сукре Фигарелья» Венесуэла)
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Но наша делегация считает, что нельзя создавать противопо
ставление между суверенитетом и самоопределением. Совсем напро
тив, здесь в Организации Объединенных Наций мы стремимся к гармо
нии между двумя этими принципами. Те, кто сегодня живут на терри
тории , которая исторически им не принадлежит, могут очень хорошо 
жить в мире под суверенитетом страны, которая не заинтересована в 
том, чтобы лишать их прав как жителей территории, на которой, не
смотря на то, что она не принадлежит им, они могут жить в мире и 
сотрудничестве с законными хозяевами.

Когда делегация Венесуэлы проанализировала проект резолюции, 
представленный Ассамблее, она поняла, что именно этот критерий ле
жит в ее основе. Исторический суверенитет признается, но при 
этом не отрицается чье-либо право жить в мире на этой территории. 
Именно на основе этого критерия моя делегация, рассмотрев проект 
резолюции A/40/L.19» решила присоединиться к ее соавторам. Между 
самоопределением и суверенитетом интересы Соединенного Королевства 
и Аргентины дополняют друг друга. И давайте не будем усложнять 
эту проблему.

Моя делегация призывает к достижению взаимопонимания между 
двумя странами, с тем чтобы достичь соглашения. Важно, чтобы меж
ду ними начались переговоры. Мы убеждены в том, что жители Маль
винских островов будут уважаться и что также будет уважаться не
отъемлемый суверенитет Аргентины над этими островами.

Г-н МОЙЯ ПАЛЕНСИЯ (Мексика) (говорит по-испански): Вот уже
4-й раз подряд Генеральная Ассамблея будет принимать решение по 
вопросу о Мальвинских островах, вопросу, представляющему большую 
значимость для Республики Аргентины и для Латинской Америки в це
лом.

Совместно с двумя соответствующими резолюциями Совета Безопас 
ности, принятыми в 1982 году, четыре резолюции Генеральной Ассамб
леи, принятые по этому пункту повестки дня, создают хорошую основу

(Г-н Сукре Фигарелья, Венесуэла)
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для наших прений и указывают путь в направлении достижения решения 
на основе переговоров основных аспектов спора между Аргентиной и 
Соединенным Королевством. В резолюции 39/6 от I ноября 1984 года 
Генеральная Ассамблея подтвердила принципы Устава Организации Объе
диненных Наций о неприменении силы в международных отношениях и 
обязательства государств урегулировать международные споры мирными 
средствами. В этой резолюции Ассамблея также подтвердила свою . 
просьбу к правительствам Аргентины и Соединенного Королевства во
зобновить переговоры для достижения скорейшего мирного решения 
спора о суверенитете и остающихся разногласий по вопросу о Мальвин
ских островах. Для оказания помощи сторонам в решении этой задачи 
Ассамблея обратилась с просьбой к Генеральному секретарю продолжить 
его возобновленную миссию добрых услуг.

В своем докладе по этому пункту повестки дня Генеральный сек
ретарь отмечает, что в ходе его многочисленных контактов с аргентин 
скими и британскими властями оба правительства подчеркнули свою 
приверженность принципу мирного урегулирования международных спо
ров и свое стремление начать диалог по существу. Однако он выска
зал также сожаление о том, что, несмотря на это,

"невозможно разработать формулу, которая позволила бы обеим 
сторонам начать диалог, предусмотренный в резолюции 39/6". 
(А/40/891, пункт 6)

Однако мы по-прежнему надеемся, что Генеральный секретарь будет 
продолжать свои усилия, и мы рады, что он готов это сделать.

Со своей стороны, министр иностранных дел Республики Аргенти
на г-н Данте Капуто только что подтвердил позицию своей страны, еще 
раз выразив стремление своего правительства найти формулу на осно
ве переговоров, которая позволила бы урегулировать раз и навсегда 
все спорные вопросы с Соединенным Королевством в отношении терри
тории Мальвинских островов, островов Георгия и Южных Сандвичевых 
островов. Более того, мы знаем о терпеливых усилиях, предприни
маемых его правительством в течение этого года в целях разработки

(Г-н Мойя Паленсия. Мексика)
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соответствующих рамок, которые способствовали бы достижению ис
тинного взаимопонимания между сторонами. По нашему мнению, эти 
рамки определяются в проекте резолюции A/40/l.19, автором которо
го является Мексика.

С самого начала государства Латинской Америки рассматривали 
конфликт в Южной Атлантике в контексте усилий этой Организации, 
направленных на то, чтобы положить конец остаткам колониального 
господства. Приверженные нашим миролюбивым и латиноамериканским 
традициям, мы поддерживаем усилия, направленные на поиски мирного 
урегулирования наших споров на основе переговоров. Об этом сви
детельствуют наши усилия по решению спора между Аргентиной и Чили 
по вопросу о Бигловых островах, усилия, направленные на экономи
ческое сотрудничество в рамках Картахенского консенсуса, как он 
называется, и работа Контадорской группы, направленная на поиски 
мирного решения на основе переговоров о конфликте в Центральной 
Америке. Поэтому мы высказываем нашу решительную поддержку и со
лидарность с Аргентиной и поощряем ее к достижению справедливого 
дипломатического урегулирования этого спора с Соединенным Королев
ством. Мы рады слышать искренние заявления, неоднократно сделан
ные в этом духе президентом Аргентины Раулем Альфонсином.

В то же время у нас вызывает беспокойство продолжающаяся не
уступчивость, проявленная в этом вопросе нынешним правительством 
Соединенного Королевства. Мы хотели бы надеяться, что в этом 
вопросе оно прислушается к законным чаяниям народов Латинской Аме
рики и мнению международного сообщества в целом. Но мы опять стал 
киваемся с попыткой представить аргументы, с тем чтобы избежать 
обсуждения по существу вопроса о Мальвинских островах. Моя делега 
ция уже имела возможность отметить, что доводы в отношении прав 
народа этих островов на самоопределение на самом деле скрывают 
стремление затянуть незаконную оккупацию. Резолюция 1514 (XV) со
вершенно ясно говорит о том, что право на деколонизацию путем

(Г-н Мойя Паленсия, Мексика)
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осуществления права на самоопределение остается в силе даже в том 
случае, когда соответствующие народы стали объектом иностранного 
господства. Это не относится к жителям этих островов. В отноше
нии территориальных анклавов резолюция 1514 (XV) определяет, что 
деколонизация состоит именно в возвращении анклавов тому государ
ству, которое имеет на них суверенные права.

Мы поэтому считаем, что любая другая попытка, изменяющая 
проект резолюции A/40/L.19 по вопросу о Мальвинских островах, явля 
ется искажением резолюции 1514 (XV). Вот почему моя делегация, 
всегда поддерживавшая принцип самоопределения народов, выступает 
цротив таких поправок.

Как и в предыдущие годы, Республика Аргентина подтвердила 
свое стремление уважать законные интересы жителей этих островов, 
учитывать их в соответствии с известными резолюциями Генеральной 
Ассамблеи. Использование аргумента самоопределения является прос 
то-напросто попыткой затянуть начало переговоров, на которых был 
бы рассмотрен вопрос о жителях островов.

(Г-н Мойя Паленсия, Мексика)
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Мы уверены, что проект резолюции, принятый в этом году, соав
тором которого мы являемся, создаст необходимые условия , с тем 
чтобы наша Организация вновь подтвердила свое решение о примени
мости принципов и положений Устава к вопросу о Мальвинских остро
вах, и что это решение будет сопровождаться дипломатическими дей
ствиями в целях поддержания основополагающих принципов международ
ного сосуществования. Таким образом, будет возможно начать серьез
ный диалог между Аргентиной и Соединенным Королевством с исполь
зованием добрых услуг Генерального секретаря.

Г-н ШЕРВАНИ (Индия) (говорит по-английски): Доклад Генераль
ного секретаря (А/40/891) по вопросу .находящемуся на нашем рас
смотрении, дает сжатую и ясную картину положения, создавшегося в 
результате предпринятых усилий по обеспечению политического уре
гулирования вопроса о Фолклендских (Мальвинских) островах. Из док
лада явствует, и это вызывает сожаление, что пропасть, разделяющая 
позиции двух сторон, крайне велика. Как указывает Генеральный сек
ретарь в своем докладе,

"несмотря на верность принципу мирного урегулирования между
народных споров, о которой заявили обе стороны, и несмотря на 
их желание начать конструктивный диалог, невозможно разрабо
тать формулу, которая позволила бы обеим сторонам начать диа
лог , предусмотренный в резолюции 39/6". (А/40/891, пункт 6)

Действительно, данный вопрос вызывает разочарование нашей делега
ции, так как в его решении наблюдается минимальное, а скорее не 
наблюдается никакого продвижения вперед.

Позиция движения стран неприсоединения по вопросу, который на
ходится на рассмотрении, последовательна и недвусмысленна. Совсем 
недавно она была вновь подтверждена на Конференции министров ино
странных дел неприсоединившихся стран, состоявшейся в Луанде, 
Ангола, с 4 по 8 сентября 1985 года. На этой Конференции министры, 
среди прочего, вновь

(Г-н Мойя Паленсия, Мексика)

Digitized by UNOG Library



НС/ге A/40/FV.92
37

"подтвердили свою твердую поддержку права Аргентинской Рес
публики на суверенитет над Мальвинскими островами, который 
должен быть восстановлен путем переговоров. Они подтвер
дили свой призыв к возобновлению переговоров между правитель
ствами Аргентины и Соединенного Королевства при участии и 
оказании добрых услуг со стороны Генерального секретаря Ор
ганизации Объединенных Наций".

Министры далее вновь подтвердили необходимость того, чтобы любое 
решение должным образом учитывало "интересы населения островов", 
и с удовлетворением отметили стремление, выраженное правительст
вом Аргентины

"соблюдать и гарантировать сохранение образа жизни жителей 
островов, их традиций и культурной самобытности, включая ис
пользование гарантий и статуса, что можно будет обсудить во 
время переговоров".
Мое правительство считает, что вопрос о Мальвинских островах 

может быть решен только политическими средствами, на основе дру
жественных переговоров между двумя сторонами. Мы считаем, что 
настоятельно необходимо, чтобы двусторонние переговоры между Ар
гентиной и Соединенным Королевством были начаты как можно скорее, 
причем по возможности с самой широкой повесткой дня, включая, ко
нечно, то, что сам Генеральный секретарь охарактеризовал как "ос
новной вопрос, являющийся главной причиной их продолжающейся взаим
ной отчужденности" (А/40/891, пункт 6). Мы считаем, что обе сто
роны должны проявить необходимую политическую волю, отбросить го
речь прошлого и начать заново работу, проявляя прагматизм и по
нимая цель. Генеральный секретарь вновь заявил о своей готовности 
продолжать оказывать помощь в развитии такого диалога между двумя 
сторонами. Мы уверены, что его добрые услуги станут важным фак
тором в расширении перспектив в достижении прогресса и возможного 
успеха.

(Г-н Шервани, Индия)

Digitized by UNOG Library



ЫС/ге A/40/FV.92
38

Проект резолюции А/40Д .19 по этому вопросу, находящийся на 
рассмотрении Ассамблеи, соавтором которого является наша делега
ция, отражает в сжатой и четкой форме то, что,мы считаем,является 
надеждой и ожиданием международного сообщества, а именно то, что 
Аргентина и Соединенное Королевство начнут переговоры в целях мир
ного и окончательного урегулирования нерешенных проблем между 
двумя странами, включая все аспекты будущего Фолклендских (Маль
винских) островов, в соответствии с Уставом Организации Объеди
ненных Наций. В проекте резолюции также содержится просьба к Ге
неральному секретарю продолжить его возобновленную миссию добрых 
услуг. Мы считаем, что этот проект резолюции по существу носит 
цроцедурный характер. В нем не содержится требований или попыток 
решить вопросы существа, по которым две стороны придерживаются 
противоположных точек зрения, и тем более не излагается никакой 
позиции по этим вопросам. Единственной целью данного проекта яв
ляется содействие началу диалога без каких-либо предварительных 
условий. Поэтому он краток, сбалансирован и не осложнен деталями 
или спорными вопросами. Именно исходя из этого, мы стали соавтора' 
ми текста и поддерживаем его.

Наш подход к поправкам, представленным Соединенным Королев
ством, основан на тех же самых соображениях. Поправки нацравлены 
на внесение в проект резолюции элемента существа, который, с на
шей точки зрения, не должен иметь места в тексте процедурного ха
рактера. Подобное упоминание элементов существа исказило бы на
правленность проекта резолюции и нарушило бы равновесие, которое 
он сейчас отражает. Наш проект резолюции направлен на то, чтобы 
заручиться поддержкой Ассамблеи в целях возобновления диалога, 
который был столь резко прерван в 1982 году. Никакие принципы или 
элементы существа не включены в данный проект, поскольку они абсо
лютно не связаны с целью, которую мы преследуем. Наша делегация, 
как и другие соавторы, не может поэтому принять эти поправки и 
искренне надеется, что они не будут вынесены на голосование.

(Г-н Шервани, Индия)
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Вопрос, который мы сегодня вновь рассматриваем, оказался 
комплексным и сложным. Он вызывает волнение, даже страсти, со 
стороны тех, кто очень тесно связан с этой проблемой и на кого она 
оказывает воздействие. Для многих все еще свежа память о печальных 
событиях 1982 года. Мы можем лишь обратиться с призывом во имя 
мира, мирного сосуществования и целей и принципов Устава Организа
ции Объединенных Наций к обеим сторонам прекратить смотреть в 
прошлое и обратить свои взоры в будущее, в то будущее, в котором 
эта деликатная проблема деколонизации могла бы быть разрешена мир
ными средствами раз и навсегда; будущее, в котором Аргентина и 
Соединенное Королевство смогли бы возобновить отношения, основан
ные на дружбе и сотрудничестве и их исторических связях, будущее, 
в формирование которого население островов может внести свой долж
ный вклад.

(Г-н Шервани, Индия)
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Г-н АЛЬБОРКОС (Эквадор) (говорит по-испански): Эквадор
непоколебимо поддерживает требование Аргентины относительно 
своего суверенитета над Мальвинскими островами и с удовлетворе
нием воспринимает проект резолюции A/4-0/L.19, который был вне
сен странами, представляющими различные регионы мира, и который 
заслужил позитивные отклики и широкую поддержку из-за его уме
ренности и дальновидности, особенно вследствие того, что он 
направлен на принцип мирного решения споров, на чем основан 
Устав и сама суть этой Организации.

Как было объявлено другими латиноамериканскими странами, 
Эквадор также присоединяется к числу авторов проекта резолю
ции A/40/L.I9* Еолее того, учитывая интересы, которые неоднократ
но выражались Аргентиной и Соединенным Королевством,относительно 
нормализации своих отношений Эквадор был бы удовлетворен, если 
бы эти две страны как можно быстрее начали свои переговоры с 
целью нахождения мирных и прочных решений всем нерешенным пробле 
мам.

Пытаться определять или предвосхищать конкретные аспекты, 
которые интересуют обе стороны, даже путем селективного упомина
ния некоторых принципов Устава без упоминания других принципов 
может лишь преуменьшить универсальный характер данного проекта 
резолюции и по сути дела исказить его дальновидность и умерен
ность.

По мнению Эквадора, случай Мальвинских островов ясно тре
бует осуществления принципов территориальной неприкосновенности 
и недопустимости приобретения территории с помощью силы, неза
висимо от продолжительности незаконной оккупации. Такая терри
ториальная целостность основывается на определенных юридических 
прецедентах 1810 года, которые соблюдаются всеми иберо-американ
скими странами, добившимися независимости в девятнадцатом веке, 
в тех же территориальных рамках, которые существовали при испан
ской администрации.
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(Г-н Альборнос, Эквадор)

В Декларации о предоставлении независимости колониальным 
странам и народам говорится, что:

"Всякая попытка, направленная на то, чтобы частично 
или полностью разрушить национальное единство и террито
риальную целостность страны, несовместима с целями и 
принципами Устава Организации Объединенных Наций". (резо
люция 1514- (XV), п. 6)

Именно поэтому Эквадор подтверждает просьбу, которая содер
жится в проекте резолюции, подкрепляемую призывами Генеральной 
Ассамблеи, сделанными в прошлом, с тем чтобы две страны, которые 
заинтересованы в вопросе о Мальвинских островах, с которыми мы 
поддерживаем сердечные отношения, возобновили свои переговоры 
с помощью добрых услуг Генерального секретаря с целью изыскания 
средств для урегулирования этого вопроса. К счастью, готовность 
Аргентины прислушаться к призыву международной общественности 
была продемонстрирована, будем надеяться, что Соединенное Коро
левство проявит такое же отношение, особенно после недавних ус
пешных переговоров в случае Гонконга и Ирландии, когда был прояв 
лек дух взаимопонимания и дальновидность в достижении решения с 
помощью переговоров.

Г-н СРАМАС ОЛИВА (Куба) (говорит по-испански): С тех пор,
как Организация Объединенных Наций начала рассматривать вопрос с 
Мальвинских островах, Куба всегда четко заявляла о своей позиции 
относительно того, что Аргентина обладает неоспоримыми правами н 
территорию, которая исторически и географически принадлежит ар
гентинскому народу; и сегодня мы хотели бы еще раз заявить о 
своей позиции.

Этот вопрос представляет собой не только вопрос принципов, 
но также вопрос солидарности с братскими народами Латинской Аме
рики, которые видят в оккупации этих островов Соединенным Коро
левством оскорбление для всего континента.
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(Г-к Орамас Олива, Куба)

Тем не менее, несмотря на то, что в соответствии с между
народным правом и решениями этой Ассамблеи не вызывает сомнений 
законность требований Аргентины, Аргентинская Республика про
демонстрировала заслуживающее одобрения отношение к мирному ре
шению этого конфликта, что находится в явном контрасте с чрез
вычайно негативным отношением колониальной державы, свидетель
ством чему является тот факт, что мы вновь обсуждаем этот вопрос 
на этом форуме, отношение, отражающее желание активизировать пе
реговоры, которых столь ожидает международное сообщество.

Представленный проект резолюции A/40/L.19 является убеди
тельным свидетельством изобретательности и гибкости, столь бле
стяще проявленными Аргентиной в поиске диалога, который позволил 
бы решить все проблемы, лежащие в основе конфликта, и найти 
окончательное решение этому сложному положению за столом пере
говоров.

Мы все призываем к всеобъемлющим переговорам между Аргентиной 
и Соединенным Королевством, что позволило бы им восстановить до
верие на твердой основе и урегулировать проблему Мальвинских 
островов в соответствии с Уставом Организации Объединенных Наций. 
Куба поддерживает этот проект резолюции и присоединилась к числу 
его соавторов.

Вновь, и мы это будем делать столько раз, сколько это будет 
необходимо, мы присоединяемся к народам нашего американского кон
тинента и требуем взврата Аргентине части ее территории, которую 
по-прежнему оккупирует Великобритания, будучи убежденными, что, 
как и всегда,голоса многих народов других стран присоединятся 
к нашим голосам, призывающим к международному миру и безопасности

На недавней встрече министров иностранных дел движения не
присоединения, проведенной в Луанде, была принята декларация, ко
торая ясно и точно подтвердила поддержку со стороны нашего движе
ния справедливых требований Аргентины в отношении своих

Digitized by UNOG Library



НЛ/мл A/40/PV.92
44

неотъемлемых прав на Мальвинские острова. Аргентину в этом 
поддерживает не только один регион; подавляющее большинство 
человечества признает справедливость этого дела и требует мир
ного урегулирования спора.

Соединенное Королевство, которое столь часто проявляло в 
истории свою мудрость, в этом случае может внести существенный 
вклад в ослабление напряженности путем возвращения Аргентине 
того, что исторически принадлежит ей, того, что было подтвержде
но на нескольких сессиях Генеральной Ассамблеи, в именно, суве
ренитета над Мальвинскими островами.

ОРГАНИЗАЦИЯ РАБОТЫ
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ (говорит по-испански): В сегодняшнем журнале

содержится расписание заседаний на завтра, среду 27 ноября, на 
утреннее заседание запланировано три пункта; назначение одного 
члена Консультативного комитета по административным и бюджетным 
вопросам; положение в Центральной Америке,и критическое эконо
мическое положение в Африке.

Меня просили отложить обсуждение третьего пункта, поскольку 
не завершены консультации, ведущиеся в различных группах Ассам
блеи.

С Г-н Орамас Олива, Куба)

Заседание закрывается в 12 ч. 30 м.
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